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 COMUNE DI PAVIA 
Al  P. G. n. 10152/10   
  
 
                      COMMISSIONE CONSILIARE I^: AFFARI GENERALI E ISTITUZIONALI 
 
 

RIUNIONE  DEL 20 MAGGIO 2010 
 
 
 Il giorno 20 maggio 2010, alle ore 18,00,  si è riunita, in seconda convocazione, presso la 
Sala Gruppi Consiliari del Palazzo Comunale, la Commissione I^ Affari Generali e Istituzionali, per la 
trattazione del seguente ordine del giorno:  
 
1.  Revisione dello Statuto dell’APOLF (relatore Assessore Faldini) 
2.  Audizione dei rappresentanti delle OOSS dei dirigenti sul tema dell’organizzazione della 

struttura comunale e sulla situazione delle relazioni sindacali all’interno dell’Ente; 
3.      Varie ed eventuali. 
 
Componenti della Commissione: 
Presenti: 
Catarisano Armando (8), Irianni Francesco (7), Vaghi Rosangela (5), Castagna Fabio (5), Brendolise 
Francesco (5), Bottoni Paolo (4), Vigna Vincenzo (1)  e Adenti Francesco (1). 
 
Assenti giustificati: 
Martini Franco (1), Bobbio Pallavicini Paolo (2) e Ferloni Paolo (1). 
 
Sono inoltre presenti l’Assessore alla Formazione professionale Rodolfo FALDINI e il dirigente del 
settore Istruzione, Sport e Politiche giovanili, Dott.ssa Maria Assunta CESCON.  
 
Presiede il Presidente Francesco ADENTI, assiste con funzioni di segretaria verbalizzante Marisa 
RIVA. 
 
Il Presidente Adenti,  verificato il numero legale, alle ore 18,10 dichiara aperta la seduta e propone di 
affrontare il 1° punto all’o.d.g. e dà la parola all’Assessore Faldini che relaziona in merito. 
 
L’Assessore Faldini informa che, in merito all’apertura dell’Azienda Speciale a nuovi partners, sono 
stati presi contatti con soggetti pubblici e privati (ASP, Università, Unione Industriali) ma propone, 
d’intesa con l’Amministrazione Provinciale,  un rinvio dell’ampliamento nonché la costituzione di un 
“Comitato Tecnico Scientifico”; questo Comitato ritiene possa svolgere un ruolo di supporto al Cda 
oltre che fare da incubatore per coloro che sono interessati un domani ad entrare nell’Azienda.  
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Evidenzia alcune problematiche: previsione di questo organismo nello statuto dell’Azienda, eventuale 
trasformazione dell’Azienda in SpA e nuova definizione del numero di membri nel CdA (in caso di 
allargamento). 
 
Il presidente Adenti precisa che l’allargamento a soci pubblici è di competenza del Consiglio di 
Amministrazione (art.8 Statuto). 
 
L’Assessore Faldini ribadisce  che la partecipazione al Comitato avverrà da parte di soggetti che 
possono avere interessi a partecipare. 
 
Il consigliere Brendolise ritiene che la costituzione di questo organismo rappresenti un’opportunità per 
avviare l’ampliamento di APOLF ma sottolinea la necessità di definire i compiti di tale Comitato; 
propone che l’organismo assuma il nome di Consulta o Comitato di coordinamento e che lavori sugli 
indirizzi del Consiglio comunale. Ritiene che ci sia un percorso da avviare con la Provincia e che sia 
necessario andare in due direzioni: una verso associazioni private e l’altra verso le fondazioni. 
 
L’Assessore Faldini ritiene questo Comitato come un incubatore in cui ci possono stare sia soggetti 
fruitori che soggetto fornitori. 
 
Il presidente Adenti ritiene che questo “Comitato consultivo” vada previsto nello Statuto precisando  
la sua composizione. 
 
La Commissione nel prendere atto della relazione dell’Assessore Faldini approva la procedura 
proposta dal presidente di dare mandato all’Assessore e al Dirigente di presentare le proposte di 
modifica dell’attuale Statuto nelle parti che necessitano di aggiustamenti. 
 
Il consigliere Brendolise chiede che sia fatta attenta valutazione riguardo l’inserimento nello Statuto 
del nuovo organismo. 
 
Viene già stabilita la data per la riunione della prossima commissione al fine di esaminare le proposte 
formulate dagli uffici, per il giorno 10 giugno prossimo, ore 18 di 2^ convocazione. 
 
Il presidente Adenti segnala il problema dell’assenza di un regolamento che disciplini il conferimento 
della cittadinanza onoraria. 
 
Il consigliere Brendolise afferma che ora non c’è più urgenza. 
 
Il presidente Adenti afferma che sarà un tema che verrà portato comunque all’attenzione della 
Commissione nella prima riunione utile. 
 
Il presidente, per il 2° punto all’o.d.g., invita i rappresentanti sindacali della dirigenza del Comune per 
la loro audizione:  
Dott. Luigi TOMASELLI rappresentante DIREL 
Dott. Guido CORSATO rappresentante UIL 
 
Il Dott. Corsato ringrazia la Commissione per l’invito ricevuto e segnala la mancanza di informazione 
preventiva e di concertazione, da parte dell’Amministrazione, nella fase di approvazione del nuovo 
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Regolamento di organizzazione, sia durante la fase della gestione del Commissario che con la nuova 
Amministrazione. 
Sottolinea come l’Amministrazione stia procedendo con l’assunzione di  nuovi dirigenti anziché 
valorizzare le professionalità presenti all’interno dell’Ente. 
 
Il dott. Tomaselli precisa che oggi, a seguito della nuova normativa (Brunetta) diversi temi non sono 
più oggetto di concertazione però sottolinea l’importanza delle relazioni per il buon funzionamento 
dell’Amministrazione. Evidenzia l’illogicità dell’aspetto retributivo dei dirigenti del Comune di Pavia 
(comune di 1^ A) che percepiscono una retribuzione inferiore ad esempio di quelli del comune di 
Vigevano (comune in classe B). 
 
Il consigliere Brendolise ricorda che in Consiglio comunale fu evidenziata la necessità per la Giunta 
comunale di coinvolgere le OO.SS nella fase di riorganizzazione e che in ogni caso questa tematica 
legata alla dirigenza merita ulteriori approfondimenti. 
 
Il dott. Corsato precisa che le norme per il collocamento a riposo con 40 anni di servizio, tuttora in 
vigore, non sono state applicate uniformemente per tutti i dipendenti;  segnala che viene previsto 
l’assunzione di 3 dirigenti con un ulteriore incremento dei dirigenti in servizio. 
 
Il presidente Adenti ringrazia per l’intervento dei rappresentanti sindacali dei dirigenti e informa che 
proseguiranno altre audizioni. 
 
Alle ore 19,20 la seduta viene dichiarata sciolta. 
 
LA SEGRETARIA  
Marisa Riva 
 
 

IL PRESIDENTE 
F.to Dott. Francesco Adenti 


